

Inusual celebración en Washington por aniversario del Ejército:

Trump preside desfile militar mientras manifestantes protestan en distintas ciudades

El festejo coincidió con el cumpleaños número 79 del mandatario.

AGENCIAS

El gran desfile militar que el Presidente Donald Trump organizó por el aniversario 250 del Ejército de EE.UU. recorrió ayer la Avenida Constitución de Washington D.C. con tanques, tropas y una salva de 21 cañonazos, en contraste con las protestas en distintas ciudades del país convocadas por manifestantes que criticaban las políticas del mandatario estadounidense.

El Presidente republicano, que ayer mismo cumplió 79 años, se sentó en una tribuna especial al sur de la Casa Blanca para observar la demostración del poderío militar estadounidense, que comenzó temprano y avanzó rápidamente mientras caía una lluvia ligera y nubes oscuras cubrían el Monumento a Washington. El desfile, con más de 6.000 soldados y 128 tanques del Ejército, fue algo que Trump intentó realizar en su primer mandato después de ver un evento similar en París en 2017, pero los planes nunca se concretaron hasta este año, cuando se agregó a un evento que reconoce el aniversario 250 del Ejército.

En las alturas, el equipo de paracaidistas Golden Knights del Ejército apareció en el cielo nublado, descendiendo hacia la tribuna de revisión. El salto del equipo se había programa-



EN VARIAS OCASIONES, Trump se levantó y saludó mientras las tropas marchaban frente a la tribuna de revisión.

do al final del desfile, pero los militares descendieron sobre el National Mall mucho antes de lo planeado, en medio de una lluvia ligera.

Movilizaciones a lo largo del país

Horas antes del inicio programado del desfile, manifestantes salieron a las calles y parques de la nación para criticar al Presidente republicano por usar el Ejército para responder a quienes protestaban contra sus medidas de deportación y por el espectáculo militar en la capital estadounidense.

Las manifestaciones recorrie-



MANIFESTANTES del movimiento "No Kings" recorrieron Boston.

ron ciudades como Boston, Nueva York o Los Angeles, que esta semana vivió las mayores protestas contra la política mi-

gratoria del mandatario republicano.

En Washington, manifestantes contra la guerra desplegaron



COLUMNAS de tanques marcharon por el centro del poder de EE.UU.

pancartas que decían "Hogares, no drones" cerca de una exhibición de vehículos blindados, helicópteros y equipo de grado militar en el complejo de monumentos National Mall, montada para celebrar el aniversario del Ejército. Varios vendedores fuera del desfile ofrecían artículos para conmemorar el hito militar. Otros vendían mercancía temática de Trump.

Doug Haynes, un veterano de la Marina que votó por Trump, asistió al festival para celebrar el aniversario del Ejército, pero dijo que el desfile "era un poco exagerado", comentó The Associated Press. Algunas estimaciones de medios apuntaban a que el desfile podría tener un costo de hasta US\$ 45 millones.

Señalando un tanque cerca-

no, Haynes dijo que hacerlos rodar por las calles es una "declaración muy audaz para el mundo, quizás".

"Gran desfile militar, llueva o truene"

Trump restó importancia a la posibilidad de interrupciones por clima o por protestas con una publicación hecha ayer en redes sociales donde decía que el "gran desfile militar" se llevaría a cabo "llueva o truene". Las protestas, dijo anteriormente, "enfrentarán una fuerza muy grande". Horas antes del desfile, multitudes de manifestantes con carteles anti-Trump marcharon hacia la Casa Blanca, escoltados por vehículos policiales y agentes en bicicletas. Algunos sostenían una pancarta gigante que decía: "Trump debe irse ahora".

El inusual desfile se agregó hace solo unas semanas a los planes de celebración del aniversario del Ejército, y ha generado críticas por su alto costo y la posibilidad de que los pesados tanques puedan dañar las calles de la ciudad. El Ejército ha tomado distintas medidas para proteger las calles, como la colocación de placas de metal a lo largo de la ruta.

Aproximadamente 6 de cada 10 estadounidenses dicen que el desfile de ayer "no es un buen uso" del dinero del gobierno, y la gran mayoría de personas, el 78%, dijo que ni aprueban ni desaprueban el desfile en general, según una encuesta del Centro NORC para la Investigación de Asuntos Públicos y The Associated Press.